

# *Sociedad civil cubana saluda visita de Obama y exige levantamiento del bloqueo*

---



Por: Guillermo Alvarado

Diversas organizaciones de la sociedad civil cubana manifestaron su disposición de dar una cordial bienvenida al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, quien arribará este domingo a La Habana en una histórica visita, y coincidieron en la urgente necesidad de levantar el bloqueo impuesto por Washington hace más de medio siglo.

La Sociedad Cultural José Martí, en mensaje dirigido al jefe de Estado norteamericano, manifestó su esperanza de que este viaje constituya otro paso importante hacia la normalización de relaciones diplomáticas entre los dos gobiernos y, consecuentemente, se avance para construir un puente de respeto, de paz y de provecho mutuo, y se elimine definitivamente el bloqueo a Cuba y se le devuelva el territorio ilegalmente usurpado en Guantánamo.

Recuerda la entidad que José Martí, la figura cumbre de la cultura cubana, vivió muchos años en tierras norteamericanas y supo precisar con asombrosa certeza y vigencia para nuestros días sus virtudes y sus grietas, lo que le sirvió para diseñar para nuestro país un modelo propio de república nueva,

independiente, solidaria, donde prevaleciera la justicia social y la ley primera fuese el culto de los cubanos a la dignidad plena del hombre.

Mientras, el Centro Arnulfo Romero dijo en una declaración que Obama será recibido con la hospitalidad característica del pueblo cubano, ajiaco de culturas con un tejido social que ha logrado una organización eficaz a pesar del inhumano e ilegal bloqueo impuesto por Estados Unidos.

Agregó que mientras el bloqueo no sea levantado por completo y se devuelva la Base Naval de Guantánamo a la soberanía cubana, no se podrá hablar de relaciones plenas. La institución de inspiración cristiana de la sociedad civil cubana dijo que este país “vuelve a ser ese espacio de paz y unidad que proclamara el Papa Francisco tras su encuentro fraternal y amoroso con el Patriarca Kirill en nuestra patria”.

Por su parte, la Asociación de Pedagogos de Cuba recordó que, a pesar del bloqueo, desde hace más de 20 años organiza encuentros académicos con docentes estadounidenses que han resultado de beneficio mutuo.

Prestigiosos educadores cubanos crearon y han impartido los métodos de alfabetización *Yo, si puedo* y *Yo, si puedo seguir*, gracias a los cuales millones de personas en todo el mundo han superado el flagelo de la ignorancia, haciendo realidad el principio martiano de que “ser cultos, es el único modo de ser libres”.

Obama encontrará un país donde los niños están escolarizados al ciento por ciento, con un sistema gratuito para todos los rincones de la geografía nacional y cuya calidad está demostrada de manera fehaciente.

Asimismo, la Fundación Antonio Núñez Jiménez de la Naturaleza y el Hombre, con estatuto consultivo ante el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas, expresó su esperanza de que la visita del presidente estadounidense ayude al proceso de normalización de relaciones bilaterales y al levantamiento del bloqueo, bajo cuya oprobiosa sombra han vivido todos los cubanos, en particular aquellos nacidos a partir de 1962.

Otras organizaciones de la sociedad civil cubana realizaron declaraciones similares, en las que prima un espíritu de respeto al visitante, la voluntad de establecer relaciones cordiales y constructivas, pero también memoria histórica, solidez en los principios y la disposición inquebrantable de mantener el sistema económico, político y social que este pueblo libremente escogió a partir del 1 de enero de 1959.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/87862-sociedad-civil-cubana-saluda-visita-de-obama-y-exige-levantamiento-del-bloqueo>



**Radio Habana Cuba**